

Participan:



# Este domingo vuelven los Desconciertos, ocio inclusivo para jóvenes con discapacidad intelectual

El compositor Sr. Isasi protagonizará el primero de los cinco Desconciertos gratuitos, organizados por la Asociación Utrillo de Zaragoza, en el Centro Cívico Estación del Norte. Con todas las medidas sanitarias exigidas, la entidad recupera así este programa de ocio inclusivo real para jóvenes con discapacidad intelectual, suspendido en marzo por la pandemia

No van a poder bailar y tendrán que estar sentados, separados por tres butacas por exigencias de la pandemia. Pero eso poco importa, porque, este domingo, 18 de octubre, con la música de Sr. Isasi y con mayor ilusión si cabe, vuelven los Desconciertos, una iniciativa de ocio e inclusión real, puesta en marcha en septiembre de 2019 por los padres y madres de la Asociación Utrillo, que tanto luchan a diario por integrar en la sociedad a sus hijos con discapacidad intelectual, en colaboración con la zaragozana Sala López.

## Ocio e inclusión real

Como otros tantos, la covid-19 paralizó en marzo este ilusionante proyecto, «que se estaba desarrollando con gran éxito», afirma Elena Montesa, directora de Utrillo, ya que no son simples conciertos, «son eventos inclusivos, adaptados a la realidad de las personas con discapacidad intelectual –se celebra uno al mes, de seis a ocho de la tarde–, y en ellos los chicos no solo disfrutan, sino que, además, se integran plenamente en la organización de cada concierto». Y, así, atienden a los músicos que actúan en el escenario; apoyan a los camareros en la barra; y participan en las tareas de iluminación y sonido o recogiendo las entradas. «Una gran lección de aprendizaje funcional, importantísimo para ellos –continúa–, que ha generado unos lazos y unos vínculos emocionales tremendos».

Aunque se mantiene la esencia de un programa inclusivo y con bandas aragonesas, «la situación



Hasta el pasado mes de marzo, los Desconciertos se celebraron en la zaragozana Sala López, que sigue prestando todo su apoyo. ASOCIACIÓN UTRILLO

sanitaria, con las medidas que el Gobierno de Aragón ha señalado para este tipo de eventos, nos ha obligado a cambiar de espacio –los próximos cinco conciertos se celebrarán en el Centro Cívico Estación del Norte (c/ Perdiguera, 7), que se ha prestado a esta maravillosa aventura, con un aforo de 45 personas, de un total de 192–, pero seguimos contando con el apoyo técnico y voluntario del personal de la Sala López, y ya tenemos lista de espera de bandas musicales, que quieren partici-

par», explica Montesa. Y otra primicia: las entradas serán gratuitas –antes costaban 5 euros–, gracias al apoyo de Zaragoza Cultural.

Después de un duro confinamiento, que ha acentuado los trastornos que sufren los jóvenes con discapacidad intelectual, el regreso de los Desconciertos ha sido como una bocanada de aire fresco. «Ya se habían acostumbrado a su concierto mensual del domingo, a disfrutar con sus amigos en un espacio de difícil acceso para ellos. Y salir de casa, tras la cua-

rentena, para volver a recluirse en el centro, no era una buena opción. Por eso, hemos retomado los Desconciertos, para que puedan disfrutar, relajarse y olvidarse un poco de todo lo que están viviendo en estos momentos de crisis sanitaria, y para apoyar a la cultura en Zaragoza, por supuesto!», exclama Montesa.

Al concierto de Sr. Isasi, este domingo, de 18.00 a 20.00, le seguirán: Yago y los olvidados (8 de noviembre), Llorente (29 de noviembre), China Chana (13 de diciem-

bre) y Nowhere Beat (20 de diciembre). Desde la asociación recuerdan que, aunque la entrada es gratuita, se necesita invitación para asistir. Y que los interesados pueden ponerse en contacto con la Asociación Utrillo, a través del 976 277 888. Las personas que, por cuestión de aforo, no puedan asistir al primer concierto, entrarán en 'reserva' para el siguiente. Y, así, en los cinco Desconciertos que, estamos seguros, volverán a ser todo un acontecimiento.

LUCÍA SERRANO

## Cermi-Aragón convoca una nueva edición de su certamen de pintura y escultura

Bajo el lema 'Trazos de igualdad', el Comité de Entidades Representantes de Personas con Discapacidad de Aragón (Cermi-Aragón) convoca su IX Concurso de pintura y escultura para personas con discapacidad, cuyo objetivo es promover a través de la expresión artística la integración de los aragoneses con discapacidad, además de sensibilizar a los ciudadanos sobre los aspectos positivos de estas personas. Para adaptarse a la situación actual provocada por la covid-19, esta edición será especial y la exposición de todas las

### IX Concurso de pintura y escultura CERMI-Aragón



Cartel del certamen.

obras se realizará, por primera vez, de forma virtual a través de Instagram, Facebook y Twitter. Podrán concurrir al certamen todas las personas con discapacidad que lo deseen pertenecientes a los centros educativos y de entidades de la discapacidad aragonesas. El tema de las obras presentadas y las técnicas utilizadas serán libres, tanto en pintura como en escultura, y podrán presentarse hasta el 25 de noviembre de 2020, en la sede de Cermi-Aragón (c/ Concepción Saiz de Otero, 10. 50018 Zaragoza), en horario de 8.00 a 14.00, o a través de correo o mensajería a la misma dirección.

Además, este año se ha creado una nueva categoría de pintura y

escultura para las personas con pluridiscapacidad. Cermi-Aragón organiza estos premios de pintura y escultura en colaboración con el Gobierno de Aragón, la Delegación Española del Grupo PPE en el Parlamento Europeo y Fundación IberCaja. Más información y las bases íntegras del concurso en: [www.cermiaragon.es](http://www.cermiaragon.es).

### Reivindicaciones en el Día Mundial del Bastón Blanco

Con motivo de la celebración del Día Mundial del Bastón Blanco, el 15 de octubre, la Unión Mundial de Ciegos (UMC) ha recordado la importancia que tiene el bastón

blanco para la vida independiente de las personas ciegas o con discapacidad visual y reivindica la capacidad y la necesidad de estas personas de contar con espacios cada vez más accesibles, especialmente en la situación en la que vive el mundo. También ha hecho un llamamiento a los países para que no olviden las obligaciones consagradas en la Convención de la ONU sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad.

Fundación ONCE se ha sumado a la reivindicación de la UMC para reclamar que las adaptaciones de espacios e infraestructuras con motivo de la pandemia sean también accesibles para personas ciegas.

# #Sin Barreras

## Fundación Ibercaja y Fundación CAI apoyan 136 proyectos sociales

Fundación Ibercaja y Fundación CAI apoyan 136 proyectos de asociaciones en Aragón, dentro de su decimoquinta convocatoria de Proyectos Sociales. El director general de Fundación Ibercaja, José Luis Rodrigo Escrig, y el presidente de Fundación Caja Inmaculada, Juan Álvarez Aranaz, firmarán los convenios con los representantes de las asociaciones que han sido seleccionadas para recibir las ayudas.

**Población en riesgo de exclusión**  
Con esta actuación se reafirma el compromiso de apoyo al tercer sector por parte de ambas fundaciones, que este año se ha fijado entre sus principales objetivos cubrir necesidades básicas de la población en riesgo de exclusión, derivadas de la crisis generada por la covid-19.

Estas ayudas se enmarcan

dentro de la colaboración prevista entre ambas entidades, con el fin de fortalecer la labor social que cada una de ellas viene desarrollando históricamente en beneficio de la sociedad aragonesa.

Los convenios que se van a firmar forman parte de una convocatoria más amplia, que Fundación Ibercaja realiza a nivel nacional. En esta decimoquinta edición, se han presentado 578 proyectos y han sido seleccionadas 304 iniciativas de toda España, que beneficiarán a 158.196 personas.

Las ayudas de Fundación Ibercaja y Fundación CAI en Aragón se dirigen a apoyar aquellos proyectos que tienen como objetivo la inserción laboral e integración social de colectivos en situación o en riesgo de exclusión o dependencia social; igualmente contemplan inicia-



Firma 'online' de la convocatoria de Fundación Ibercaja con las asociaciones en Madrid. FUNDACIÓN IBERCAJA

tivas de orientación y formación, destinadas a implementar alternativas innovadoras que afronten el fracaso escolar, con la finalidad de tener una educación de calidad, así como aquellos programas destinados a cubrir necesidades básicas de personas en situación de exclusión. Estas ayudas también respaldan

des, talleres o programas orientados a fomentar el crecimiento personal, el apoyo a los mayores y a otros colectivos sociales vulnerables, y este año, especialmente, para paliar las situaciones de emergencia creadas por la covid-19.

De los 167 proyectos presentados a la convocatoria, en Aragón se han seleccionado un to-

tal de 136 propuestas: 103 en Zaragoza, 24 en Huesca y 9 en Teruel. En concreto, 83 proyectos se destinan a la atención de necesidades básicas para colectivos en situación o riesgo de exclusión social; 25 se destinan a inserción laboral y social, y 28 son proyectos para combatir el fracaso escolar.

HERALDO

## @Plena inclusión

### #DISCAPACIDAD Y FAMILIA

#### Seminarios para entender mejor la 'nueva normalidad'



Plena inclusión va a celebrar unos seminarios durante los próximos 3 meses.

Estos seminarios son unas conversaciones en las que personas en situación de exclusión pueden aprender y reflexionar acerca del coronavirus.

En estos seminarios, personas



El primer seminario: 'La vuelta a las aulas: desafíos y retos'. PIA

expertas de dentro y fuera de Plena inclusión contarán los intereses sobre los temas que afectan a las personas con discapacidad y sus familias.

Estos seminarios se celebran por Zoom, que es una aplicación de videollamadas por internet.

Los seminarios serán los viernes, de 12 de la mañana a 2 de la tarde. El primer seminario será este viernes, 16 de octubre.

Se titula 'La vuelta a las aulas: desafíos y retos'.

El viernes, 23 de octubre, se hablará sobre qué son las restricciones desde un punto de vista ético y jurídico.

El viernes, 6 de noviembre, el tema del seminario será sobre la atención temprana en tiempos de pandemia.

Este día se presentarán los resultados de una encuesta en la que han participado 600 familias.

El viernes, 20 de noviembre, se hablará de tecnología en las aulas.

Este día se presentará una guía para profesores sobre las herramientas tecnológicas en la enseñanza.

Y el viernes, 11 de diciembre, se hablará del futuro del empleo de las personas con discapacidad.

(Texto en Lectura Fácil)

## @Fundación DFA

### #FORMACIÓN

#### Cursos en octubre para mejorar el empleo

La formación no es exclusiva de los y las jóvenes antes de acceder al mundo laboral ni de las personas en situación de desempleo. Reciclar conocimientos o formarse en nuevos ámbitos también es importante para quienes tienen un empleo. Con este objetivo, el centro de Formación de



Los cursos se imparten con las máximas medidas de seguridad. DFA

Fundación DFA pone en marcha nuevos cursos dirigidos específicamente para ocupados, impulsados por el Plan de Formación para el Empleo del Gobierno de Aragón. Dos de los cursos, 'Evaluación del proceso de enseñanza y aprendizaje en la formación profesional para el empleo' y 'Orientación laboral y promoción de la calidad en la formación profesional para el empleo', con una duración de 60 y 30 horas, respectivamente, están vinculados a la obtención de un Certificado de Profesionalidad. También se inician los cursos 'Internet avanza-

do' (40 horas) y 'Gestión de contratos con el sector público en oficinas y despachos' (60 horas).

Se trata de cursos gratuitos, abiertos a toda la población, tengan o no discapacidad. Como están dirigidos prioritariamente a personas con empleo, se desarrollarán en horario de tardes y está previsto su comienzo en el mes de octubre, de manera presencial y a través del aula virtual, en el Centro de Formación de Fundación DFA, en la calle José Luis Pomarón. Más información: en nuestra web, redes sociales o a través del 976 701 702.